



# Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA  
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año IV-Tercera época-Número 427

VIERNES 10 DE MARZO DE 1939

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1901

## "La lucha entablada es la lucha contra la tiranía comunista" (Besteiro)

Madrid, 9.—Los miembros del partido comunista originaron en la mañana del martes en Madrid algunos incidentes que se redujeron a contados focos. La autoridad militar actuó con rapidez desde el primer momento.

Hablaron por el micrófono el general Miaja, el coronel Casado, D. Julián Besteiro y Cipriano Mera.

A mediodía se radió la noticia de que quedaba prohibida la circulación por las calles y que se consideraría faccioso a quien lo hiciera no siendo portador de un salvoconducto del Estado Mayor. A las dos de la tarde se revocó la orden.

### Alocución del general Miaja

"¡Madrileños! Me dirijo a vosotros con el corazón. Llevamos cerca de tres años de lucha, con un gran derramamiento de sangre. El Gobierno único que tiene la zona de la República es el Consejo Nacional de Defensa. El motivo de la formación de este Gobierno ha sido el querer terminar con la guerra de una forma humana y honrosa. Esta es la única misión que tiene; no va contra ningún partido, pues en la lucha todos han dado cuanto podían y tenían. ¿Qué más podían dar que la vida? No queremos derramar más sangre inútil. Yo, lo único que deseo es—lo dice un hombre que con vosotros ha luchado y que se erce con autoridad moral para ello—devolver la paz a los hogares españoles, que la sensatez vuestra a todos, y yo es aseguro que éste acabará pronto. Hay quien lucha o piensa luchar por un Gobierno que no existe, por el Gobierno Negrín. ¿Sabéis dónde se encuentra? En Francia. Todos debéis acatamiento al Consejo Nacional de Defensa, que se ha formado con la asistencia del pueblo, y que controla todo el territorio nacional. ¡Viva España! ¡Viva la República!"

### Alocución de don Julián Besteiro

¡Soldados de la República! El Consejo Nacional de Defensa se halla firme en su puesto, en Madrid. El Gobierno huyó del Dr. Negrín. No se sabe dónde se encuentra. El Consejo Nacional de Defensa quiere impedir que el gobierno de la España republicana caiga en poder de los comunistas que tiranizan al pueblo. La lucha entablada es la lucha contra la tiranía comunista, y esta lucha ha sido entablada por iniciativa exclusiva del partido comunista, actuando desde las alturas del Poder, infiltrado en las filas de nuestras tropas. El Gobierno del Dr. Negrín, el presidente de la República y el Parlamento carecían de toda base legal. El único Gobierno legítimo de la República es el Consejo Nacional de Defensa.

¡Pueblo antifascista, milicianos de la República! No os dejéis engañar por ningún género de cauli-

cos, Aprestaos a defender al Consejo Nacional de Defensa, garantía de salvación contra el intento de implantar entre nosotros el despotismo terrorista que esclaviza al pueblo".

### Alocución del coronel Casado

"Tengo la satisfacción de proclamar ante el mundo entero que reina la paz, la absoluta tranquilidad en toda España, excepción hecha de Madrid, donde los comunistas, desesperados por su fracaso, a última hora, engañaron a la tropa de algunos batallones que, en criminal aventura, pretendían dar un golpe de estado, al mismo tiempo que sus execrables dirigentes, como "Pasionaria" y Jesús Hernández a la cabeza, emprendían la más vergonzosa fuga a Orán, sin despedirse del Gobierno, cuyos miembros se trasladaron en avión a Marsella.

La perversidad de esta gente, que pretendiera implantar el comunismo en España cuando ésta se consideraba liberada, ha creado en la madrugada de hoy un estado de confusiónismo que proporcionará a Madrid días de luto, a las veinticuatro horas de haber experimentado una de sus mayores alegrías. ¡Viva España! ¡Viva la República!"

### Alocución del teniente coronel Mera

"¡Madrileños! Inexplicablemente se ha creado un estado de confusiónismo extraño hoy en nuestra invicta capital. Acaso algunos desaprensivos o locos tildeen al Consejo Nacional de Defensa incluso de apoyar al enemigo. Las verdades no se pueden ni se podrán ocultar. Afirman audazmente que Negrín está en España. ¿Pero, quién puede demostrarlo? ¿Habrá alguien que sea todo lo cínico que sería necesario para asegurar que lo vió en nuestra tierra desde que se creó el Consejo Nacional de Defensa? ¿Quién puede atreverse a tachar de colaborador del fascismo al salvador de Madrid, nuestro ilustre general Miaja, o al jefe del Ejército del Centro, para el que tantas glorias cosechó, o a Valls, o a Besteiro y a los demás componentes del Consejo?"

Hemos dicho siempre y podemos demostrarlo, porque tenemos pruebas, las verdades que decimos de que algunos de los dirigentes comunistas han huido cobardemente de España en avión, que Negrín se fugó, y esto nadie, absolutamente nadie, podrá desmentirnoslo. Nuestra verdad nadie puede negárnosla. Se abrirá paso, como se lo abren todas las verdades. Que el pueblo madrileño no se deje engañar. El Consejo Nacional de Defensa recoge de la calle lo que el Gobierno abandonó al huir. No defiende ni ampara idea particular alguna, ni el imperio de un ideal sobre otro; lo que pretende únicamente es que sean todos los partidos y organizaciones que se unan al

Frente Popular, los que gobiernen a España, y no una minoría que imponga su voluntad al deseo de los españoles.

¡Madrileños! Salvad hoy a Madrid".

Madrid, 9.—Alocución radiada en la mañana de hoy, día 9, dirigida al pueblo de Madrid:

"¡Soldados de Madrid que, engañados por unos cuantos jefes comunistas, encañentáis las calles de Madrid! Sabed que mientras se lanzan los comunistas a esta loca aventura, Negrín, Alvarez del Vayo e Hidalgo de Cisneros se pasean tranquilamente por las calles de París".

A continuación se leyó la siguiente nota del Cuartel General del Consejo Nacional de Defensa:

"Los sediciosos que aún permanecen en rebeldía, a pesar de la palabra de rendición dada ayer a las autoridades electivas de la República, continúan dispuestos, no obstante saber que la intención ha fracasado, a mantener su actitud a sabiendas de los irreparables perjuicios que con su conducta irresponsable producirán a la Patria y a la República.

El Consejo Nacional de Defensa, que desde el comienzo de producirse la rebeldía ha intentado sofocarla por procedimientos humanitarios, basados en los principios de paz y de humanidad, a los que supedita su constitución, ha tenido que tomar en las últimas horas medidas severas para devolver la tranquilidad a Madrid, contando como cuenta con el apoyo incondicional de todas las Armas que integran el Ejército popular, ha puesto en juego algunos de sus recursos. La Aviación republicana actúa contra grupos de sediciosos, las fuerzas de Infantería se aprestan a devolver la tranquilidad a Madrid. Confía el Consejo Nacional de Defensa en que el pueblo de Madrid, que tantas pruebas viene dando

en el transcurso de la guerra de su heroísmo, no se dejará impresionar por los acontecimientos. Saben los madrileños que, agotados todos los recursos de persuasión para hacer desistir de sus propósitos a los sublevados, el Consejo Nacional de Defensa ha tenido que emplear la fuerza para terminar con el levantamiento comunista.

Madrid volverá a la normalidad en el plazo de pocas horas. ¡Viva la República! ¡Viva España!"

Madrid, 9.—A las dos de la tarde de hoy, día 9, ha sido facilitada en el Cuartel General una nota que dice así:

"¡Soldados madrileños! El Cuerpo del Ejército de Maniobras y otras unidades avanzan rápidamente sobre Madrid para liquidar la sublevación comunista. Los sediciosos no oponen resistencia, y al grito de ¡viva la República! se pasan constantemente a nuestras filas los soldados al servicio de la sublevación que se dan cuenta del engaño que han sufrido.

Todas las salidas de Madrid han sido ocupadas en el día de hoy por nuestras fuerzas. Pronto, en plazo breve, volverá a renacer la tranquilidad en nuestra capital. ¡Viva la República!"

### No son compañeros, ni hermanos, ni españoles...

Madrid, 9.—A las siete de la tarde de hoy, el consejero de Defensa y jefe del Ejército del Centro, pronunció por el micrófono las siguientes palabras:

"¡Españoles! Unas palabras muy breves que subían comprender cuantos me conocen. He retrasado el momento de pronunciarlas y hubiera preferido que la sensatez de todos hubiera ahorrado el trance doloroso de esta última advertencia que hago.

Se han terminado ya, por parte de este Consejo Nacional de Defensa, las contemplaciones que, por muchos motivos, hemos querido tener. No cabe respeto ni consideración de índole espiritual para los elementos indeseables que están perturbando sin ningún fin, sin ninguna posibilidad la vida de la población madrileña. Estos elementos, indudablemente engañados o ciegos, no pueden, ya ni representar siquiera a un partido consciente de su responsabilidad histórica y de sus deberes como ciudadanos españoles. No pueden ser más que representantes de la vesania y de la locura, y como seres inconscientes nos vemos obligados a tratarlos.

Las órdenes dadas son, pues, terminantes, y la represión para imponer la tranquilidad y la disciplina comienza en este mismo momento, y comienza con todos los caracteres de violencia que sean precisos. Hubiéramos querido poder tratarlos como compañeros de lucha, como

(Continúa en segunda plana)

### LOS DESPOJOS DE UNA TRISTE POLÍTICA

### Negrín, Vayo y la "Pasionaria", indeseables en Francia... y en España

Madrid, 9.—En la emisión de anoche comunicó Radio Barcelona que las autoridades francesas han declarado no grata la presencia en París de los señores Alvarez del Vayo y Negrín, por lo que han sido invitados a abandonar el territorio francés.

Dijo también que la "Pasionaria", que había llegado a Orán en avión, procedente de la España republicana, ha sido expulsada de aquel territorio y se disponía a embarcar con dirección a Marsella.



# La lucha contra los agentes de Moscú

(Viene de primera plana)

hermanos y como españoles. Pero está visto que no merecen estos títulos. ¡Madrileños! Estad tranquilos y no temáis nada. En plazo muy breve, Madrid habrá recobrado su fisonomía de siempre; os lo asegura con toda serenidad y con la máxima energía vuestro Consejo Nacional de Defensa. ¡Españoles! ¡Viva la República!

Madrid, 9.—Otras notas radiadas a distintas horas por el Cuartel General del Consejo Nacional de Defensa:

Nota radiada durante la mañana: "Durante la pasada noche del día de hoy el consejero de Gobernación del Consejo Nacional de Defensa, camarada Carrillo, estuvo en comunicación con los gobernadores de la España republicana. El orden es absoluto en todas las provincias leales. Allí donde los elementos comunistas produjeron intentos de alterar el orden público se sofoca rápidamente tan criminal conducta, con la colaboración unánime de las autoridades civiles y militares y el pueblo. Tal sucedió en Puertollano y en Ciudad Real. Los gobernadores reiteraron al señor consejero de Gobernación la seguridad de adhesión en sus respectivas provincias al nobilísimo propósito que se ha impuesto al Consejo Nacional de Defensa que rige los destinos de la España de la República."

Madrid, 9.—El Cuartel General ha facilitado la siguiente nota:

"Guadalajara.—Han sido detenidos por los agentes del S. I. M. en un radio comunista tres individuos que intentaban fugarse, para lo cual tenían preparado un coche en el que llevaban dos baúles conteniendo oro, plata y cuadros de valor artístico."

Madrid, 9.—Esta mañana se ha radiado la siguiente nota:

"El Consejo Nacional de Defensa, que aspira a conseguir en la paz la libertad y la independencia de la Patria, exhorta al cumplimiento de su deber a todos los ciudadanos madrileños para salvar a la República, hoy en peligro a causa del levantamiento comunista. Jamás encontró Franco aliados más eficaces que los se-

## Teatro Romea

Compañía de Revistas que dirige el primer actor Paco Obregón.—Viernes 10 de marzo de 1939: A las 6 y media de la tarde clamoroso éxito de la revista en doce actos, letra de Arroyo y Lozano, música de Soutullo y Vert, titulada: LAS PANTORRILLAS.

## TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, tres secciones: a las 3,30, 5,30 y 7,15 ROSAS NEGRAS, por Lillian Harvey.

### CINEAL CINEMA

Hoy, tres secciones: a las 3,30, 5,30 y 7,15 EL PRIMER AMOR, por James Dun, en español.

### CINEMA INIESTA

Hoy, tres secciones: a las 3,30, 5,30 y 7,15 LA REINA Y EL CAUDILLO, por F. Grayev.

### SALON EPOET VIDAL

Hoy, tres secciones: a las 3,30, 5,30 y 7,15 LA PRINCESA DE LA CROAZA, Martha Eggert.

### CINE POPULAR

El próximo sábado a las 3,30, 5,30 y 7,15 BAILES Y CANCIONES, en español.

diciosos que hoy se levantan contra los poderes constituidos. Los comunistas, que siempre hablaron de acatamiento a la Autoridad, hoy se niegan al Consejo Nacional de Defensa, porque este organismo ha venido a responsabilizarse en la obra de salvación de la República española y no para salvar y defender los intereses de alguna potencia extranjera. Los españoles luchamos por una España libre e independiente, no admitimos regímenes dictatoriales; el comunista, sí. He aquí la diferencia que nos separa. Los comunistas hablan de República democrática en tanto los gobernantes eran fieles instrumentos de su política partidista. Hoy ponen el nombre de Negrín por encima del de España y de la República. Los sediciosos, al grito de "¡Queremos ganar la guerra y nosotros administraremos la victoria!", evidencian que no les interesa nada el régimen democrático que el pueblo votó el 16 de febrero. Nosotros, auténticos españoles y libres e independientes, queremos gobernantes españoles; por esta razón luchamos contra los regímenes totalitarios, no queremos dictaduras, nuestra sangre generosa se derrama en pro de la libertad integral del pueblo."

## Se ha rendido el cuartel general de los bolcheviques

Madrid, 9.—A las 9,15 de la noche de hoy, 9, desde el micrófono del Cuartel General ha sido radiada la nota siguiente:

"La posición Jaca, cuartel general de los facciosos, se ha rendido a las tropas del Consejo Nacional de Defensa, habiéndose hecho 1.400 prisioneros."

### LIMPIEZA DE FACHADAS

Valencia, 9.—El comandante militar ha dispuesto se limpien las fachadas de los edificios de cuantas pinturas y carteles se han fijado alusivos a la tragedia que sufre el pueblo español.

### DEPURACION DE UNOS SERVICIOS

Valencia, 9.—Para resolver la anomalía que se observa en el funcionamiento de los Servicios de Investigación Militar de la Demarcación de Levante, la autoridad ha tomado las disposiciones urgentes que se han creído necesarias y que son las siguientes:

Disolución de la primera brigada especial que mandaba el Sr. Alpellanez, exigencia de responsabilidades a dicho señor y a los demás componentes que hubieran incurrido en ellas y revisión urgente de todos los expedientes en curso que se refieren a los detenidos en poder del Servicio.

Con estas medidas ha quedado restablecida la normalidad en este Servicio y libertados los detenidos sin culpa.

## Pueblo murciano

### ANTIFASCISTAS

Hoy más que nunca al lado de nuestro mil veces glorioso Ejército que lucha por la independencia de nuestra querida Patria y por la libertad de sus hijos, frente al fascismo invasor italo-germano, ofreciéndonos al Servicio de Transfusión de Sangre. Calle de Algezares, esquina a Montijo.

## Mujeres Antifascistas

La Agrupación de Mujeres de Murcia, saluda a la Junta de Defensa Nacional y le envía su adhesión más cariñosa al constituirse esta Junta para la defensa de España.

### NUMERO FRENADO ATRAS:



# Nuestra Lucha

## EXTRANJERO Parte oficial

### Inglaterra responde adecuadamente al intento de bloqueo faccioso

Londres, 9.—En los círculos políticos bien informados se declara que, sin juzgar la cuestión, el reconocimiento "de jure" del Gobierno de Burgos no constituye el reconocimiento a ambas partes españolas de los derechos de belligerancia, de los que se derivaría a su vez el derecho posible de un bloqueo.

En la Cámara de los Lores, lord Halifax ha declarado: "Se han dado instrucciones a las flotas para proteger a los barcos que fuesen atacados y contestar incluso en aguas territoriales a cualquier ataque de un submarino que cometiese un acto tan indeseable".

El orador anunció que el Gobierno británico había recibido del francés una comunicación declarando que la ayuda de la Cruz Roja inglesa al sostenimiento de los refugiados españoles en Francia sería extremadamente bien recibida. Preciso que a tal efecto el Gobierno ha decidido conceder una subvención sustancial a la Cruz Roja inglesa.

Seguidamente recobró la importancia que el Gobierno concede al mantenimiento de la integridad española y a la retirada de las tropas extranjeras una vez terminadas las hostilidades. El Gobierno cree que las seguridades recibidas a este respecto fueron dadas de buena fe y serán observadas. Insistió en subrayar que de no ocurrir así, resultaría de ello una situación muy grave.

### Gibraltar, 9.—Los buques de guerra británicos "Shropshire", "Ivanhoe", "Ilex" e "Imgen", que participaban en las maniobras combinadas, han llegado esta tarde inopinadamente a Gibraltar. No se ha dado ningún permiso de bajar a oficiales ni marineros. Dichos buques zarparán seguramente esta noche con rumbo que se desconoce. Las autoridades de Marina se niegan a dar detalles, pero se cree que la presencia de estos buques de guerra tiene alguna relación con el anuncio del bloqueo proclamado hoy por Franco.

### Nueva York, 9.—El embajador de los Estados Unidos en España, Claude Bowers, ha llegado a Nueva York de paso para Washington, donde conferenciará con Roosevelt sobre la actual situación en España.

### Se ha negado a hacer declaraciones de ninguna clase.

### Paris, 9.—"Le Jour" estudia la situación española desde el punto de vista del porvenir y escribe:

"El fin de la guerra en España señalará la desaparición de la amenaza bolchevique en la Europa occidental y, previene a los países totalitarios de todo pretexto para hacer fuera de su casa servicios de policía que los importe. Cierzo es que el peligro italiano existe, pero el peligro soviético es más terrible porque provoca todos los demás; su primera derrota es promesa del éxito final."

### "La République" rinde homenaje al general Lluja y escribe: "El viejo héroe nunca pensó en huir y ha tenido el valor de proclamar: "No queremos verter más sangre inútilmente"."

### Paris, 9.—"Le Jour" estudia la situación española desde el punto de vista del porvenir y escribe:

"El fin de la guerra en España señalará la desaparición de la amenaza bolchevique en la Europa occidental y, previene a los países totalitarios de todo pretexto para hacer fuera de su casa servicios de policía que los importe. Cierzo es que el peligro italiano existe, pero el peligro soviético es más terrible porque provoca todos los demás; su primera derrota es promesa del éxito final."

### "La République" rinde homenaje al general Lluja y escribe: "El viejo héroe nunca pensó en huir y ha tenido el valor de proclamar: "No queremos verter más sangre inútilmente"."

### EJERCITO DE TIERRA

Sin noticias de interés en los diversos frentes.

### AVIACION

Cinco trimotores enemigos bombardearon esta mañana el casco urbano de Alicante, ocasionando algunos daños y víctimas.

## Consejería Municipal de Abastos

### REPARTO DE CARBON DE COX

En el reparto de carbón de coque, que tendrá lugar mañana sábado día 11 del corriente, corresponderá a los comercios del 108 al 109, ambos inclusive.

Los carnets de los comercios 108, 109 y 107, retirarán el carbón de la carbonería establecida en la calle de Almohajas número 6, y los del 108 y 109 en la que hay instalada en la calle de Madre de Dios número 23.

Las normas, cantidades y precios para este reparto serán idénticas a las anteriores y la cantidad de carbón a repartir la de 5.175 kilos.

### ABASTECIMIENTO DE PAN

Habiendo llegado harina se restablece el abastecimiento de pan dentro de los turnos establecidos de casco y huerta.

Como quiera que al interrumpir dicho abastecimiento, quedó en turno el de huerta, en ésta habrá pan en el día de hoy; mañana y pasado mañana corresponde al casco.

### REPARTO DE COMESTIBLES

En los días 10 y 11 del corriente y de diez a doce de su mañana, pasarán por el sitio de costumbre a retirar las órdenes de entrega de los géneros que les ha correspondido, todos los comercios del casco.

Dichos géneros tendrán que ser recogidos del Almacén de Abastos Municipal n.º 2 (antes Guillamón) en los días sábado y domingo de esta semana y lunes de la siguiente, los que serán puestos a la venta al público en los días 15, 16, 17 y 18 del corriente mes, participándose a los comerciantes, que todos los comercios empezarán la venta en el referido día 15, pues de lo contrario y de no existir causa justificada, serán sancionados.

Los géneros y repartir cantidad y precio, son los siguientes:

- Aceite, a un octavo de litro por ración y a 250 pesetas litro; hachazo, a 75 gramos por ración y a 250 pesetas kilo;
- Jabón, a 70 gramos por ración y a 250;
- azúcar, a 50 gramos por ración y a 250;
- lentejas, a 250 gramos por ración y a 250;
- guisantes, a 75 gramos por ración y a 120;
- alubias, a 75 gramos por ración y a 3;
- arroz, a 100 gramos por ración y a 2;
- tomate un bote de medio kilo por carnet y a 170 bote; macarrón un bote de kgs. por carnet y a 60 bote.

En este reparto se entregarán 50 gramos de café por ración, gratuitamente obsequio del Gobierno del Brasil, y que a tal fin ha sido entregado por "Los Amigos Quáqueros".

## DEFUNCION

Ha dejado de existir en esta ciudad el antiguo dependiente del Café del Sol, Francisco Olmos.

Su entierro se verificará esta mañana a las once, desde su domicilio calle del Horno del Plón, n.º 12. Enviemos a la afligida familia nuestro más sentido pésame.